
出雲市佐田町一窪田地内の出雲市市有林において搬出間伐、作業道を開設し伐採した原木を
合板工場や木材市場に出荷しました。

出雲地区森林組合広報

発行
出雲地区森林組合　出雲市塩冶町967番地1
TEL（0853）22-4433㈹ FAX（0853）22-5070
メールアドレス：izrinsomu@m1.izumo.ne.jp
ホームページアドレス：http://www.izur in . jp/

 No.50
令和6（2024）
3/11

平田地域

斐川地域

斐伊川

湖陵地区

大社地域

出雲地域
神戸川

佐田地域

多伎地域

1

目　次　　　　　　　　　　
●搬出間伐を行いました …………………１
●ごあいさつ ………………………………２
●令和５年度　JForest　
　全国森林組合代表者大会　表彰者………２
●出雲市長に森林・林業・木材産業の活性化　
　に関する要望をしました ………………３
●令和６年　安全祈願祭 …………………３

●令和６年　安全テーマが決まりました…３
●チップ生産工場より ……………………４
●フェラーバンチャ　ザウルスロボ　ゾロ
　導入しました！ …………………………４
●竹におおわれた山をきれいに整備します！
………………………………………………４
●いずも産業未来博2023 ………………５

●しいたけ植菌作業体験 …………………５
●ニューフェイス紹介 ……………………５
●令和６年４月１日から相続登記の申請が
　義務化されます …………………………６
●組合員の皆様にお知らせします！………６



もっときづかいまもりたいもりのげんきちきゅうのみらい

2

ごあいさつ

平素から組合員の皆様には組合事業に対してご理解とご協力を賜り、厚くお礼申し上
げます。ウッドショックが収まったことによる木材価格の低迷や油脂類を始めとする事
業費等の上昇により、収支改善を目指しておりますが、依然として組合経営は厳しい状
況にあります。そのような中で役職員一丸となり事業目標の達成に向かい邁進している
ところです。
さて、本年 1 月 1 日に発生しました石川県を中心とした能登半島地震の災害に於かれ
ましてお亡くなりになられた皆様に対して衷心よりお悔やみを申し上げます。また、被
災をされた皆様へお見舞いを申し上げると共に、災害援助等に携わっておられる多方面
の方々に対して感謝の意と敬意を表します。一日も早い復興を願うばかりです。
また、令和元年度から森林の持つ地球温暖化の防止、国土の保全や水源の涵養を図る
ため、森林整備等に必要な安定的な財源とし森林環境贈与税が森林環境税の徴収に先立
ち県・市への配分が実施されてきました。令和 6 年度からは、個人住民税と併せて年間
1,000 円を森林環境税として徴収が始まります。地域林業の担い手としては、有効な利用
方法を提案しながら森林・林業の活性化に努めてまいります。2050 年カーボンニュート
ラルの実現に貢献できる「伐って・使って・植えて・育てる」の循環型森林整備や再生
バイオマスエネルギー源の供給にも引き続き取り組みます。持続的な経営基盤の強化を
図り組合員のみなさまにとって魅力ある出雲地区森林組合、従業員にとって働き甲斐の
ある出雲地区森林組合を目指してまいります。
今後も組合員のみなさまのご期待、ご要望に少しでもお応えできるように従業員と共
に頑張りますのでご支援、ご協力をよろしくお願いいたします。
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代表理事組合長　山﨑　文幸

令和５年度　JForest 全国森林組合代表者大会表彰者
森林組合の発展に功労いただいたお二方が受賞されました。

高砂　明弘 様   [ 森林組合役員永年勤続 ] 

佐藤　   篤 様   [ 森林組合現場技能者永年勤続 ] 
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　令和5年12月21日出雲市役所にて、出雲市
長　飯塚俊之様へ島根県木材協会出雲支部支部
長　三吉庸善様、出雲製材協同組合理事長　狩
野秀嗣様と外材に頼らない林業・木材産業を構
築し、川上から川下までの連携強化、また、林業・
木材産業の就業者確保を進めるために次のとお
り要望しました。

令 和 ６ 年 　 安 全 祈 願 祭

『慣れ作業　心の油断　赤信号！！』

出雲市長に森林・林業・木材産業の
活性化に関する要望をしました
出雲市長に森林・林業・木材産業の
活性化に関する要望をしました

１. 循環型林業のさらなる成長に向けた以下の取組みへ、県と市が連携して指導と支援
⑴　原木生産と再造林の更なる低コスト化に向けたICT、省エネルギー技術の活用も含めた技術指導と機械等の導入
⑵　効率的な原木運搬に必要な林業専用道の整備促進のため、技術的支援の継続と予算の確保
⑶　再造林を推進するためのコンテナ苗生産技術の確立及び需要の拡大並びに花粉の少ない苗木生産用種子の安定供
給への協力
⑷　出雲市産木材の流通効率化と高品質木材製品の供給体制強化を進めるため、市場等の木材流通施設や製材加工施設
等の整備・拡充
⑸　再造林地における獣害被害への対策強化

２. 出雲市産木材の需要を拡大するために、公共建築物に限らず、民間建築物を含めた木造化･木質化の推進
３. 林業の魅力や森林・林業・木材産業のPR活動の拡大、就労条件の改善及び安全対策など、林業・木材産業
　の担い手確保と体制強化に向けた支援
４. 市有林の主伐と再造林の推進

引続き関係団体と協力し地域の森林・林業・木材産業の活性化のために努力していきます。

令和６年　安全テーマが決まりました

加工工場　小村　繁延

この安全テーマを念頭に「0災害」を目指します

　１月５日に大社町遙堪の阿須伎神社において、錦織宮
司の祭祀により安全祈願祭を新型コロナウイルス感染
防止対策のうえ執り行いました。
　代表者が玉串奉奠を行い、従業員と組合の業務に携
わる方々の無事故・無災害を祈願し、令和6年も引続
き無事故・無災害を目指していきます‼
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チップ生産工場より

令和5年12月、事務所前に掲示板を設置いたしまし
た。この掲示板は加工工場で作成した商品で、枝葉・
原木の搬入等についてのお知らせを掲示しております。
　尚、当組合のホームページにおいても同内容の確認
ができますのでご覧ください。

立木の伐採、  作業道の開設、集積とトラックへの
積込等、1台により低コストで安全な作業効率の改
善を期待できます。 今後はこの重機を使い森林の整
備を進めていきます。

立木の伐採、  作業道の開設、集積とトラックへの
積込等、1台により低コストで安全な作業効率の改

フェラー
バンチャ

 

　　ザ
ウルス

ロボ ゾ
ロ

        
　　導

入しまし
た！

森林組合では補助事業を活用して竹林の整備を行い整備後の植栽まで行います。
竹におおわれた山を整備すれば、獣害・土砂災害等の竹害を減らし、里山環境の回復を図れます。

問い合わせ先：森林整備課　TEL（0853）22-4433

所有の山林に竹が侵入していませんか

施行前 施行後

もっときづかいまもりたいもりのげんきちきゅうのみらい
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ニューフェイス紹介

飯塚　賢次

今までの経験を生かして、早
く組合の力となれるよう頑張
りますので、ご指導のほどよ
ろしくお願い致します。

富室　孝仁

令和2年の7月に入組しました。
若輩者ですが、様々な業務に
積極的に取り組み、技術を身
に付けていきたいと思います。

岩浅　智大
令和4年4月に入組しました。今
は造林作業を中心に下刈りや
間伐をしています。入組して2年
目ですが、これからもケガなど
ないよう頑張っていこうと思い
ます。

日野　翔太

慣れないことばかりで至らな
い点があるかもしれませんが
林業への理解を深め、組合の
発展に貢献できるよう、精一
杯頑張ります。

いずも産業未来博 2023
　11月18・19日の二日間にわたり出雲ドームで開催されました「い

ずも産業未来博2023」に参加
いたしました。
　伐倒作業のVR体験や、間伐
材を使った積木ブロック遊び、
木札へのお絵描きなどを行い、
たくさんの方々にブースへ来
ていただきました。

　令和6年1月17日（水）に出雲市立南中
学校にて1年生を対象とした、しいたけ
植菌作業体験学習に当組合から2名の職
員が参加しました。
　ほとんどの生徒さんがドリルを使っ
ての植菌作業は初めてのようで、最初は
不安そうでしたが慣れてくると楽しそ
うに、みんなと協力しながら作業をされ
ていました。
　体験した生徒さんからは「収穫するの
が楽しみ」「貴重な体験をすることがで
きた」などの感想やお礼の文書をいただ
きました。

し
い
た
け

植
菌
作
業
体
験
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不明な点は法務局や
司法書士にご相談ください。

令和6年4月1日から
相続登記の申請が義務化されます

令和6年4月1日から
相続登記の申請が義務化されます

令和3年に法律が改正され不動産（土地・建物）の相続登記が任意から義務化となりました。

●相続によって不動産を取得したことを知った日から3年以内に、
相続登記の申請を行うことが義務化になります。

●法施行により前に相続した不動産も、義務化の対象です。

●新たに設けられる「相続人申請登記制度」により、早期に遺産分
割をすることが困難な場合には、申請義務を簡易に履行するこ
とができるようになります。

○組合員様が亡くなられたとき
○名義を変えたいとき
○転居等により住所・連絡先を
　変更されたとき

組合員資格の異動は
手続きが必要になります

必要な用紙を送付しますので
ご連絡をお願いします

総務課　0853-22-4433

6

総務課　0853-22-4433

尚、組合のホームページにおいても
各種届出用紙をダウンロードできます


